



Las pequeñas profanaciones del Escorial

Notas de un observador

Por primera vez desde que imperan los "nuevos modos" he visitado el maravilloso edificio del Escorial. Ya me era insostenible la pérdida del contacto con él, especie de corazón de España. Más de dos años permanecí alejado, en lucha conmigo mismo, por la preocupación egoísta de evitarme pesadumbres. Pero la atracción del grandioso monumento ha sido más fuerte y por fin he penetrado en él una mañana luminosa de julio, muy tempranito, como deseando que no me vieran.

Al pronto, la misma paz impresionable de los patios llenos de sol. La parda solidez inquebrantable de los muros se yergue ante mí desafiando al tiempo con magnífica serenidad. Estamos en la casa de la Historia y nada parece haber cambiado en ella. Bajo las naves del espléndido templo, unos cuantos curiosos en esa actitud despreocupada del turista que va buscando emociones estéticas por encima de todo. En las gradas del altar mayor hinca la rodilla una joven. Clavo las mías en la misma piedra. Son las dos únicas oraciones de aquellas horas de "visita". No es mucho; pero todo es aun soportable.

De pronto sacude el tranquilo ambiente de la iglesia una chillería desagradable, importuna del todo en aquel lugar. Un colegio laico — niños y profesores — está de visita. Algunos de los que estamos rezando, reclamamos con unos siseos el silencio propio del lugar. No se nos hace caso. Por fin salgo a ver el motivo de la barandilla y alcanzo a los colegiales y a sus mentores en la sacristía. Sigue el barullo. Un maestro, delgado y nervioso, da una voz y dice: El que chille, será expulsado; aquí no se puede chillar porque se perturba a los señores visitantes del monasterio.

¡Brava lección laica! Ni una palabra de que hay un respeto sagrado que guardar en aquel recinto; respeto que deben guardar los creyentes y los no creyentes, estos por aquellos; respeto que forma parte fundamental de la educación. Pero entonces aquellos señores laicos tendrían tal vez que tomar en sus labios el nombre de Dios Y eso no puede ser. Nada. Respeto a los visitantes y es suficiente. El día que no haya visitantes los niños podrán dedicar el tiempo a toda suerte de profanaciones. Es la lección que han recibido.

Huyo de aquella compañía y me interno en el hondo recinto de los panteones, sumergidos en un aire húmedo y frío. Me acompaña un guía oficial. Desde el instante en que penetra en el panteón de Reyes se le nota un aire tranquilo y casi alegre. Se advierte que en lo último de su ser cree que se ha derribado la Historia y que todo aquello ya no sirve. Es otra enseñanza de "nuevo estilo". Han enseñado al pueblo a separarse de una tradición gloriosa, y este desgraciado guía que me acompaña se figura cumplir con su deber de guardador del "patrimonio de la República, diciéndome:

Este es el pudridero. Aquí está todavía "la Cristina"?

¿Querrá usted decir la reina doña María Cristina, ¿verdad? — le preguntó.

Me mira con desconfianza y acaso piensa que soy un candidato a Villa Cisneros. Ya no hablamos más y salimos a la postre, él cariacontecido y receloso, yo verdaderamente triste. Lo cierto es que ambos, desde cualquier punto de vista, debíamos haber coincidido en la misma frase, si no nos hubieran envenenado sin consideración. La reina doña María Cristina será siempre en la Historia la reina doña María Cristina, que tal fué, y no hay potencia que pueda ahora despojarla de esta calidad. Pero nos separamos el guía y yo como enemigos. Tal es la obra que con nosotros han hecho.

Estas pequeñas profanaciones sin altura y sin grandeza amargaron mi visita al Escorial.

NICOLÁS GONZALES RUIZ.

NOTICIARIO BREVE

Los parados han disminuído ya en 400.000 en Estados Unidos.

--Japón construirá más buques de guerra.

--Aumenta el malestar en Cuba

--Los hidros de Balbe en peligro ante la violenta tempestad desencadenada a lo largo de la costa de Terranova.

--Parece que Musolini será nombrado generalísimo del ejército.

--En Turquía han sido muertos por los gendarmes treinta y cinco bandidos al intentar la fuga.

--Dicen de Roma que se prepara un entusiasta recibimiento a Balbo.

--Marconi a bordo de su yacht realiza experimentos para la recepción y transmisión de ondas cortísimas.

--El gobierno húngaro prepara una ley disponiendo la esterilización de deficientes.

--En el Congreso de la Unión nacional de maestros que se celebra en París, se han dirigido duros ataques contra Deladier.

--Disturbios en Buenos Aires Estalla un polvorín en Managua.

--El ministro del Trabajo, encuentra el problema de los dependientes.

--El conflicto hullero vuelve a agravarse en Asturias, donde tienen que reducir los jornales a 30,000 mineros.

--Las reuniones de la minoría radical-socialista, han evidenciado las enormes discrepancias que le dividen.

--La minoría radical acordó no prestar más sus votos al Gobierno Azaña.

--En el seno de la minoría federal, se nota también inusitada agitación política.

--Continúa sin variación en Bar

A nuestros suscriptores

Durante la temporada de verano, serviremos el periódico a nuestros suscriptores tanto de la ciudad como de fuera, al punto donde nos indiquen, sin ningún aumento de precio.

Para ello, basta con que den aviso a esta Administración, especificando, con toda claridad, las señas de su nueva residencia.

celona la huelga del ramo de construcción.

--En la sesión de las Cortes durante la discusión del proyecto de Ley sobre arrendamientos rústicos se produjo un vivo incidente entre agrarios y radicales.

--El señor Azaña leyó un proyecto derogando la Ley de Defensa de la República.

--En Madrid aumenta el malestar político.

--Tres obreros españoles van a pie hasta Roma; partieron de Madrid hace dos meses y medio.

--Ha sido recogido en Deva otro cadáver.

--El vecindario de Padul (Granada) vitorea a su párroco detenido con motivo del supuesto complot.

--Desde cinco kilómetros antes del pueblo, el automóvil fué rodeado de gente.

--En el pueblo de Carbonero ha sido elegido juez municipal el candidato agrario por 165 votos contra 15 que obtuvo el socialista.

PARTICULES

UNA GRACIA DE CARITAT

Quan, en donar una llesca al pobre, no vegeu als seus llavis un somri i als seus ulls una espurna d'alegria, dubteu de si heu entès que el que ell us demanava, era una gràcia de caritat.

MIQUEL MELENDRES, *pvre.*



Per a passar una mesada al costat dels seus familiars, h'avingut de terres africanes a on compleix el servei militar el jove feiocista de Falset, en Tomàs Alaix. Que li provi l'estada.

Fem avinent a tots els nostres joves que del 14 al 21 del corrent mes tindrà lloc una tanda d'Exercicis espirituals en complet retirament a la casa de Sant Josep de la Bonanova.

Ha sortit el número extraordinari de "Flama", portaveu del Fejocisme, amb profusió d'il·lustracions i detallada ressenya de la primera Setmana d'Estudis que tingué lloc al Seminari Conciliar de Barcelona els dies 23, 24 i 25 del proppassat mes de juliol.

Totes aquelles persones que desitgin adquirir-lo es poden dirigir al grup local "Audax", Rambla Sant Joan, 40, baixos.

Mañana

Colecta mensual ordinaria con caracter de extraordinaria

Pro Culto y Clero

En todas las iglesias de este arzobispado

En virtud de las apremiantes necesidades creadas a la Iglesia española por la supresión de asignaciones eclesiásticas en los presupuestos del Estado, los Rdmos. Metropolitanos acordaron se haga una colecta extraordinaria, el día de Santiago, patrón de España, debiendo remitirse sus productos a la Caja Central de la Obra-Pía del Culto y Clero.

Por razón de la proximidad de tal festividad al primer domingo de este mes, que es el señalado en esta diócesis para la colecta ordinaria mensual el Emmo. Sr. Cardenal, en Circular de 22 de julio último, creyó preferible este año que dicha colecta del expresado domingo tuviese carácter extraordinario y que de lo que se obtuviese se destinase parte a la Caja Central.

Hemos de recordar que en la Alocución del 2 Febrero de 1932, Nuestro Eminentísimo Sr. Cardenal llamaba la atención sobre la cooperación mútua a la solidaridad cristiana entre las parroquias de una misma diócesis, entre las diócesis de una misma Provincia eclesiástica y aún entre las Provincias eclesiásticas de la misma Nación.

Precisa que todos los católicos, hagan el máximo esfuerzo para que el culto católico en toda la Nación española no sufra detrimento alguno por falta de los más indispensables recursos. Todos hemos de tener en gran estima poder cooperar a la conservación y aun florecimiento de una obra, que ha de constituir para el cristiano, el objeto de sus preferencias.

¡Católicos! Secundad las exhortaciones de los Prelados Españoles!

¡Cristianos! Sed generosos.

VISITA DELS MEMBRES DE GAEUZCA

Prop de les dues de la tarda d'ahir arribaren procedents de Lleida, Poblet i Santes Creus els expedicionaris catalans que han anat a Galícia i Euzkadi, acompanyats de diverses personalitats gallegues i basques.

Entre els representants nacionalistes bascos hi anaven el diputat a Corts espanyoles, senyor Leizaola, els batlles de Bermeo, Estella i Tolosa i el senyor Izandietia.

Els nacionalistes gallescs estaven representats pels diputats a Corts espanyoles, senyors Otero Pedrayo i Castelao i els senyors Alvar dos Casas i Manuel Trujo.

Entre els nacionalistes catalans hi veiem els senyors Romeva, diputat; J. Batista i Roca i Amadeu Serch, de Palestra; diferents membres de Unió Democràtica de Catalunya i altres joves i senyorettes quals noms i significació ens és desconeguda.

Durant llur breu estada a la nostra ciutat els expedicionaris foren acompanyats per alguns membres del Partit Nacionalista Català, Jovenut de Lliga Autonomista Republicana i de la Delegació local del Partit Unió Democràtica de Catalunya, dels que s'acomiadaren a les cinc per continuar el viatge a Barcelona, on se'ls hi preparava una cordial rebuda.

A migdia foren en gran nombre els patriotes tarragonins que, en plejar dels despatxos i oficines acudiren a la Rambla amb l'intenció de palesar llur simpatia envers els expedicionaris nacionalistes, però es retiraren decebuts al constatar que ningú podia donar notícies certes i concretes de l'arribada de l'expedició.

A la tarda, els pocs patriotes que pogueren tindre l'honor i el gust d'acompanyar els il·lustres visitants de Gaeuzca es planyien de que la Delegació local de Palestra no hagués sapigut endegar al matí l'espontània manifestació de simpatia que traslluia del jovent aplegat a la Rambla, així com també de que els representants de la ciutat no haguessin acudit a rebre als nacionalistes frans amb aquella efusió i aquell acordialitat de que eren dignes tant per llur representació com pel generós comès que els porta a les nostres terres.

Padres!
La enseñanza de la Religión se ha suprimido en la escuela enviada a vuestros hijos a los catequismos parroquiales

PATRONOS Y DEPENDIENTES

Existen corrientes de armonía entre los patronos del gremio de uso y vestido y sus dependientes. Ambas partes parecen animadas de buenos deseos, y si es así, podemos dar por descontado que llegarán a un acuerdo que les satisfaga unánimemente.

Los patronos han hecho frente a la situación con una entereza y energía plausibles; no estábamos acostumbrados a verlos tan ecuanímenes y razonadores, sin salirse de la ley se han defendido de forma que han dejado al adversario desconcertado y maltrecho. No es que creamos justo que los patronos se opondan a subir los sueldos en aquello que puedan; lo que no deben hacer es dar más de lo que permitan los negocios, ni menos de lo que permita a los dependientes vivir decorosamente.

Estas bases de trabajo que tanto ruido han metido son el fruto de una maniobra del Sr. Largo Caballero. Como en el Jurado Mixto no llegaron a ponerse de acuerdo patronos y obreros, fueron aprobadas por el voto dirimente del presidente del organismo, a pesar de reconocer este señor que el gremio a quien se destinaban no estaba en condiciones de cumplirlas.

Los patronos apelaron al ministro que las sometió al estudio de los departamentos técnicos del ministerio. Los informes que emitieron fueron desfavorables para las bases. Pero cuando se hallaban en ese trámite se planteó la crisis y el ministro de Trabajo se apresuró a firmarlas, pensando que su sucesor se encargaría de arreglar el asunto, pues él dejaba contentos a los dependientes que es lo que pretendía.

A las clases mercantiles les ha valido de mucho el conflicto que está en vías de arreglo, toda vez que gracias a él han formado la Unión General de Patronos, entidad que bien organizada y dirigida puede ser un magnífico dique que oponer a las arremetidas del socialismo y comunismo.

La Casa del Pueblo con estas bases ha dado un mal paso. Los dependientes están divididos, unos, en la U. G. T., otros, en un sindicato en el que tiene preponderancia la C. N. T., aunque también hay en él bastantes comunistas. Tan pronto como el ministro firmó las bases, los de la U. G. T. quisieron apuntarse un triunfo, aunque son laicos, echaron las campanas a vuelo, llenando de improperios a sus rivales y acusándoles de tener concomitancias con los patronos.

Ahora son los del otro sindicato los que llaman traidores a los socialistas, afirmando que están vendidos a las clases patronales. Desde luego los socialistas, en Madrid, pierden terreno por momentos. Se me dirá que en España entera, evidente; pero aquí tenían ellos unos cuadros perfectamente montados y que creían inexpugnables. La pena es que la derecha no hace nada serio para atraerse a los obreros que hartos de aguantar el caciquismo socialista abandonan la Casa del Pueblo. Y queriendo redimirse se afilian al anarquismo o al comunismo. Acaso sea Madrid una de las pocas capitales de España en las que no se han intentado formalmente constituir sindicatos obreros libres de los errores que sirven de base a las organizaciones que tienen el monopolio de ltrabajo.

Dependientes y patronos es de desear que sin violencias por una ni otra parte lleguen a la elaboración de unas bases aceptables por ambas partes, a las cuales, según ha declarado el ministro de Trabajo el pondrá su firma sin oponer el más leve reparo.

Los dependientes de comercio conviven continuamente con sus jefes y debe ser muy violento tanto a unos como a otros el recurrir a situaciones que rompan la cordialidad indispensable en quienes trabajan juntos. Hay que alegrarse de que el conflicto pendiente vaya por caminos de solución pacífica, deseable cuando tantos motivos de discordia siembran los que mangonean en las sociedades obreras.

EMIGDIO MOLINA.

Miquel Melendres, pvre.

LA MUNTANYA DE LA MIRRA

GLOSSES MISTIQUES DE PASSIO I RESURRECCIO

XIX.è CENTENARI DE LA REDEMPCIO

14 MAGNIFIQUES ILLUSTRACIONS DE MARIUS BARBERIS

PROLEG DE CARLES CARDÓ, pvre.

"Virgili. Sant Pau. Sant Bonaventura. Job. Plató... LA MUNTANYA DE LA MIRRA, ¿ens revela una d'aquestes ànimes que senten el gemegar de les coses i en copsen delicadament les llàgrimes profundes? Jo bé ho diria. L'alta qualitat que dona el dolor, poques vegades l'he vista tan clarament com en aquestes pàgines."
Carles Cardó

Sortirà definitivament, dimarts, dia 8

PRO PRENSA CATOLICA

El periódico católico es luz y guía. Sin él no se puede caminar. La sociedad moderna ha acumulado tantos obstáculos en el camino, que no hay medio de salvarlos sin ese consejero leal, experimentado, que, día tras días, sin fatigarse jamás, va señalando los peligros y conoce la profundidad del abismo. Qué crimen el de los católicos. Qué tremenda responsabilidad, ante Dios, ante la sociedad, ante sus que abandonan a su periódico...

tado, que, día tras días, sin fatigarse jamás, va señalando los peligros y conoce la profundidad del abismo. Qué crimen el de los católicos. Qué tremenda responsabilidad, ante Dios, ante la sociedad, ante sus que abandonan a su periódico...



Cuideu - vos l'estómac
perquè és la base de la vostra salut

*
Jo vaig patir com vos, però em va curar el **DIGESTÓNICO**

del Dr. Vicent
ES VEN A LES FARMACIES

Deportivas

Fut-bol

A VILASECA

Gimnàstic, 4 - Fènix F. C., 3

El segon partit jugat ahir fou resolt favorablement pels tarragonins que vanceren per 4 goals a 3. Barberà (2), Gómez (1) i Thumber (1), lograren els goals.

L'equip que si desplaçà el compo-saven:

Calduch, Wenceslao, Vergès, Cardona, Martínez, Guillemat, Barberà, Cobcs, Thumber, Gómez i Ma-taix.

Al segon temps Ferré sortí de cen-tre-davant, passant Thumber a la mitja, per haver-se retirat Mar-tínez.

La formosa Copa Blandinieres passà doncs a poder del Gimnàstic per un total de 9 goals a 5.

A VILASECA

Tarragona F. C., 5 Ateneo, 0

Ahir, l'equip del Tarragona F. C es desplaçà també a Vilaseca on forní una bona exhibició de futbol enfront l'Ateneo de dita vila, al que va batre fàcilment per cinc goals a cap.

Castelló I, Recasens, Inglés, Domingo, Samà, Domeu, Tarragó II Ciutat, Tarragó I, Poldo i Marco foren els vencedors.

Marcaren Tarragó I (2), Ciutat (1), Poldo (1), i Samà (1).

ECLESIASTICAS

Hemos recibido el número 8 del "Boletín Oficial" del Arzobispado de Urgel, el cual contiene el siguiente sumario:

S. C. del Concilio: Decreto sobre reducción de las Misas "pro populo". — Seminario Conciliar: Edicto de apertura de curso. — Tandans de Ejercicios para Sacerdotes. — Solución de los casos propuestos en la conferencia de Julio del año último. — Bibliografía. — Necrología.

Augusto Ferrer

COMPRA - VENTA

Administración de fincas

DESPACHO: de 10 a 12

CARRETERA BARCELONA, 43

TARRAGONA Teléfono 449 X

NOTES OFICIOSSES

De la Oficina municipal de Turisme

Ahir estigueren a la nostra ciutat essent acompanyats pel personal de la nostra Oficina, un grup de 30 vilanovins, que venien de València i retornaven al seu punt d'origen; viatjaven en un esplèndid autòmnibus, propietat de don Joan Olivella. Varen visitar la Catedral i muralles, i restaren gratament impressionats.

Ahir varen ésser repartits als principals Hotels de Tarragona uns oficis estimulant els seus propietaris a mantenir una estreta relació amb aquesta oficina, a fi de donar el màxim de facilitats als turistes que visiten les nostres belleses arqueològiques.

Es troba entre nosaltres, hostatjant-se a l'Hotel Paris, la periodista noderamericana, resident a Nova York, Mrs. Annetta Brenner.

Els cotxes de matrícula estrangera que estigueren a la nostra ciutat durant el dia d'ahir són els següents:

- 5286 - A L 10 (F).
- 5845 - P S 1 (F).
- 5030 - M A 3 (F).
- 1614 - K F 1 (F).
- 624 - M R F 8 (F).
- 4257 - F N 2 (F).
- 2745 - R E 7 (F).
- 4142 - A L 11 (F).

De l'Oficina Central de la Companyia Navilera "Massageries Maritimes" de Marsella, s'ha rebut l'itinerari de la sortida dels seus xai-xells, del mes d'agost.

També s'ha rebut, de la Companyia General Trasatlàntica, de París, un itinerari dels serveis generals dels seus vaixells, corresponents al mes d'agost.

Van ésser repartits bon nombre de fullets de propaganda a bord del vaixell "Catalani", de lar Companyia "Adria" de Fiume.

El passatger Dottore di Renzo, de Palermo, visita la ciutat, i fou atès a la nostra oficina.

Alcaldía de Tarragon

EDICTE DE COBRANÇA VOLUNTARIA

Pere Lloret i Ordèix, alcalde de l'Excm. Ajuntament d'aquesta ciutat.

Faig avinent: Que la cobrança voluntaria dels arbitris municipals sobre Inquinat, Patents de begudes espirituoses i escumoses, Renovació, reparació i entreteniment de mines i canyeries, i Clavegueres corresponents al tercer trimestre d'aquest any i els arbitris anyals per ocupació de via pública, tribunes, canals, millores urbanes, portes sortins, taules de café, vehicles veles, anuncis fixos i guarderia rural, tindrà lloc al domicili dels contribuents i oficina de Recaptació hores de 9 a 13 i de 18 a 20, començant el dia primer d'agost i finalitzant el 10 de setembre proper. Cal advertir que transcorreguda aquesta data incorreran en apremi amb el recàrrec del 20 per 100 per únic grau, però si paguen abans de finalitzar el mes de setembre, sols pagaran el recàrrec del 10 per 100 de l'import dels seus deutes, segons prevé l'article 80 de l'Estatut de Recaptació del 18 de desembre de 1928.

Tarragona, 1 d'agost de 1933.

Agrupació de Societats de Socors Mutus de Reus

En la reunió celebrada el dimecres d'aquesta setmana per la Junta de l'Agrupació de Societats de Socors Mutus d'aquesta ciutat, s'acordà unànimement, celebrar una reunió magna de totes les Juntes de les entitats agrupades que tindrà lloc a les deu de la nit del proper dimecres, dia 9 del corrent, en el seu estatge social, Raval baix de Jesús, núm. 28, per a tractar de l'Avant-projecte de la llei de Mutualitats de Catalunya.

Tothom confessa que la societat PERILLA: l'autoritat, la família, la propietat i la moral TRONTOLLAN... suscribiu vos i propagueu la Bona Pref.



A. K. B.
EL HORNILLO PERFECTO AL GAS DE GASOLINA

GRADUABLE SEGURO

CONSUMO: 6 a 12 ctm. según llama muy económico

Demostraciones gratuitas y sin compromiso a domicilio

EXPOSICION Y TALLER: **Rafael Santandreu**
Venta al contado y a plazos Bajada Misericordia, núm. 5
Teléfono 370 -- TARRAGONA

Agente oficial: **ALBERTO HERNANDEZ**
Plaza República, núm. 32

Fida detalles sobre el alumbrado al gas de petróleo y gasolina **PETROMAX**

Representante general para España de los hornillos "A. K. B." y de las lámparas "Petromax" A. KLAEBISCH, BARCELONA, París, 69-71

TALLER D'ENCUADERNACIONES

Libres ratllats
Mostruaris - Rellius
Treballs de luxe

Marcel·lí Ollé Carreras
Comte de Rius, 3 TARRAGONA

Inquietudes por las relaciones hispanorrasas

"L'Ordre", de París, tome a los efectos de la propaganda roja con inmunidad diplomática. -- Periódicos de Berlín y de Zurich ven en ello un efecto de la actitud de Francia, que busca ahora la amistad de los Soviets

PARIS, 2. — "España reconoce a los soviets. Una alianza francoespañola en caso de guerra". Tales son los títulos de un artículo que publica hoy uno de los periódicos más nacionalistas de Francia, "L'Ordre". Como se verá, hasta de donde menos podía esperarse llega la confirmación de la que hace ya días venimos diciendo sobre el reconocimiento de los soviets por parte del Gabinete Azaña. Ahí va el artículo de "L'Ordre", firmado por Adolfo de Falgairolle:

"Los socialistas han obtenido la cartera de Estado y se disponen a manipular en las Embajadas. Se les atribuye el reconocimiento de los soviets. Muy bien desde el punto de vista de la doctrina; con eso pretenden adelantarse a los marxistas. Pero desde el punto de vista humano, es otro asunto. El reconocimiento de los soviets por el Gobierno español puede significar deseos de calmar los espíritus Largaueza de miras. ¡Si el pueblo se contento con eso...! En realidad, los soviets no tenían ninguna necesidad de este reconocimiento para comerciar con España. Una flota española entera viene acarreado petróleo de Rusia desde la dictadura de Primo de Rivera. Las maderas llegan a España desde la U. R. S. S. con perfecta libertad. Las pieles rusas no conocen ningún obstáculo serio en la frontera ibérica. Esta amistad diplomática es cosa superflua para los rusos. Para los españoles no puede ser sino anticonstitucional. La propaganda soviética, ya magníficamente organizada en España, se ampliará y se intensificará desde el día en que los propagandistas bolcheviques gocen de la inmunidad diplomática. Azaña no lo ignora. ¿Qué razón importante ha decidido, pues, a su Gabinete a tender la mano a los soviets? En España no se duda en responder: Francia. Ya en octubre último anunció el fracaso en la calle del viaje de Herriot. La razón de su viaje era, según se aseguraba, un acuerdo de los dos pueblos en caso de guerra. Los estudiantes fascistas y los extremistas de izquierda española opinaban en este sentido. Y reservaron a Herriot un mal recibimiento. Ahora acaba de verse cómo Azaña les ha

hecho pagar aquellas manifestaciones: A petición indirecta de Francia, con pretexto de un complot mixto de izquierda y derecha, ha encarcelado a los jefes de las dos oposiciones. Se dice que los socialistas, después de denunciar el complot de los extremistas, han impulsado al Gobierno a reconocer a los soviets. Pero es mucho más verosímil que las amistades francesas directoras, empujadas a la alianza con Ruia, han exigido de los republicanos españoles que son sus criaturas, primero el reconocimiento de los soviets, para más tarde decidirles a una alianza. Azaña ha obedecido, creyendo con ello, además, defenderse de los fascistas españoles, acusados de preparar, de acuerdo con Italia, la vuelta de Alfonso XIII. Alianza hispanofrancesa con vista a la próxima guerra, he aquí el objeto. El acercamiento en el terreno militar existe ya. El coronel de Infantería Navarro, el coronel de Estado Mayor Morena y el coronel de Artillería Balbás acaban de asistir a nuestras maniobras de Burdeos.

Berlín. — Berlín, 2 de agosto. En sus calles, hoy empapadas en una lluvia otoñal, no brilla el fuego de aquel día, hace diez y nueve años, en que el pueblo con milagroso entusiasmo, se lanzó a la guerra heroica de su infortunio. Hoy son las ballillas italianas los únicos que desfilan por las calles de tiendas vacías, donde una masa que quiere ser nacionalista los saluda con el gesto que la Italia prefiere. Y allá van los jóvenes fascistas del Ayuntamiento al ministerio de Propaganda, del monumento al soldado desconocido hasta el estadio, pensando, sin duda, que Berlín sería magnífico si sus autoridades sintieran menos admiración por Italia y no discursaran tanto.

No ha sido con todo la actualidad de hoy en los círculos directivos el recuerdo del comienzo de la guerra —al que todos los diarios le dedican un comentario señalando aquel día como la fecha de explosión de la unidad alemana, hoy victoriosa — con la vista de los ballillas. La tensión y los comentarios han recaído sobre España. La información del patriótero "L'Ordre" ha causado por creérsela verídica, honda sen-

sación. Desde hace tiempo se viene considerando aquí a España como víctima del internacionalismo marxista, que se juega sobre el dorado tapete de la península su última carta. Meses ha que el cronista envió una información sobre ello, que no pudo ser publicada por diversas razones. Al llegar ahora de Francia, parte interesada, la confirmación, la gente y algunos periódicos, entre ellos el "Diario de la Bolsa", de Berlín, se maravillan de que nuestras izquierdas se alien a Francia por motivos de política interior, comprometiendo a España sin provecho alguno en una guerra futura que ha de ser horrorosa. El poder socialista es tan grande — dice aquel diario — que Francia se sirve de Moscú para llegar a Madrid. Créese por otros que algunos izquierdistas nuestros, y desde luego los socialistas con tal de ahogar la lógica reacción que se presenta, están decididos incluso a entregar a España al comunismo. Y no se crea que esta opinión es producto del egoísmo de las racistas alemanas. Periódicos tan sensatos y prestigiosos, como "El Nuevo Diario de Zurich", en su número del día 31 hoy llegado a ésta, publica una crónica sobre el reconocimiento de los soviets por España, en que se manifiestan grandes inquietudes por nuestra suerte. Que el Señor se apiade de nosotros.

BERMUDEZ CAÑETE (De "El Debate").

Información de Bolsa

Barcelona 4 Agost 1933	
Interior 4 %	68,—
Exterior 4 %	83,—
Amortizable 3 %	—
amb impost	87,75
5 % 127	—
sense impost	99,35
Accions f. c. Nord	38,—
f. c. Alcant	37,60
f. c. Andalusos	—

DIVISES	
Francas	46,80 90
Liras	39,60 70
Yenes	62,80 63
Dólares	231,40 65
Libras	166,75 10
Dólares	8,79 81
Francos	2,84 85

(Información del Banc de Biscaia i del Banc Comercial de Barcelona.)

Vulgarizaciones científicas

LOS BAÑOS DE SOL

Es el verano la época más adecuada para poder efectuar la "cura de sol" o helioterapia, o tomar los vulgarmente denominados "baños de sol", procedimiento terapéutico en boga en estos últimos años, en los que, merced a los grandes adelantos de la ciencia podemos en todo tiempo practicar la helioterapia mediante el sol artificial de altura, que permite tomar un baño de sol completo empleando los rayos ultravioletas rojos y térmicos según los métodos de los doctores Rollier de Leysin, Bach, de Harinan y Bernhard y Gauvain.

El tratamiento de las enfermedades por la helioterapia no es moderno; lo ha empleado el hombre desde los tiempos primitivos, y casi todos los historiadores atribuyen a la helioterapia un origen antiquísimo.

Según algunos, la frase tan conocida de Diógenes se refería al baño de sol que acababa de tomar cuando fué interrogado por Alejandro. Herodoto, el célebre historiador, nos indica los beneficios que se obtienen con los baños de sol, para rehacer los músculos y aumentar su potencia. En la antigua Grecia estaba muy extendida la costumbre de pasar algunas horas desnudo en las azoteas de las casas, con un objeto puramente higiénico, costumbre que se propagó a Roma, en donde según Cicerón y Plinio, los baños de sol seguidos de abluciones frías fueron siempre tenidos en gran aprecio y estima; no mencionamos los pueblos en que el sol era la divinidad que ellos adoraban y del que creían que no sólo quitaba las enfermedades del cuerpo, sino también las del alma.

Todos estos hechos y muchos más que podían citarse, demuestran la antigüedad de este procedimiento terapéutico, que en la Edad Media casi quedó relegado al olvido, aunque Hugelaud, Loretti y Uffelman habian adivinado y comprendido la gran importancia que en el tratamiento de la escrófula y de la tuberculosis tenía la cura solar. Pero a mediados del siglo pasado en el que se dió a la Medicina física la importancia que tiene debe la Helioterapia su actual predicamento, gozando plenamente de la sanción médica. En Alemania la primera nación en la que surgieron rápidamente establecimientos apropiados para tomar baños de sol, siendo los más famosos solariums, los de Carniola, Weisser-Hirsch (cercano a Dresde), y los de Berlín, el del Hospital Gross-Lichterfelde y el del Instituto Hidroterápico de la Facultad de Berlín.

Hoy, los solariums se han ido extendiendo por todas partes y el pueblo instintivamente y de una manera acentuada en el estío se expone tendido en la playa a la acción de los rayos solares, alternando estos baños con los de mar costumbre de moa, que ha arraigado entre nosotros y que bien dirigida y conducida es de gran provecho para el cuerpo sano o enfermo que a tal práctica se somete, pero que puede conducir a resultados desagradables y aun funestos si no se practica el baño solar con método.

¿Cuál es la acción de la luz solar en nuestro organismo y por qué verifica su acción? La luz solar ejerce una acción bactericida; indirectamente interviene en la vida del ser superior librándolo de los seres nocivos que pululan en su alrededor. Bien conocido es el antiguo refrán que dice "donde no entra el sol, entra el médico". Sobre el hombre influye notablemente activando la circulación excitando sus funciones orgánicas en las que produce efectos tónicos y estimulantes, robusteciendo el organismo y vigorizándolo en grado sumo.

La acción la verifica el sol según se ha estudiado y demostrado (lo

que ha servido después para producir el sol artificial de altura) por sus rayos rojos y ultravioletados produciendo los primeros su acción calorífica y los segundos su acción química.

¿Cómo se practica la cura de sol? Vamos a exponerlo ligeramente, pues con todo detalle podrán verlo nuestros lectores en obras dedicadas a ello. Hay que exponer directamente al sol la parte del cuerpo sobre la que se quiere tomar; debe cubrirse la cabeza con amplio sombrero; evitar las corrientes de aire y observar una progresión creciente con el fin de evitar trastornos generales y locales (eritemas). Debe empezarse por sesiones de cinco minutos dos veces al día y aumentando progresivamente hasta tomar tres o cuatro horas, comenzando a surtir efecto cuando la piel, que ha ido oscureciéndose poco a poco y tomando un color moreno, adquiere ese color tostado negruzco, de toda persona que esté expuesta constantemente al sol.

¿Cuáles son las indicaciones y contraindicaciones de esta cura? Vamos a indicárselas ligeramente, debiendo consultar cuando se quiera practicar esta cura, al médico, que indicará si la encuentra conveniente y dirá el modo de hacerla en cada caso.

En primer término deben practicarse todas las personas afectas de tuberculosis locales, sean pulmonares, óseas o ganglionares, siendo su efecto admirable en el mal de Pott, tumores blancos coxalgias, abscesos fríos, periostitis artritis, en las cuales ejerce además una acción rítonitis y tuberculosis intestinal y genito urinaria y tuberculosis con trayectos fistulosos; en las heridas que no cicatrizan por primera intención y en las úlceras torpes en cicatrizar; en las heridas infectadas, sobre todo si responden a un fondo tuberculoso; en los anémicos, esclerosis, linfáticos, como complemento para tartar enfermos de la nutrición (obesidad, artritis diabetes, etc.); en las enfermedades crónicas del aparato digestivo y en las del aparato respiratorio, estas últimas con la vigilancia del médico.

En cambio está contraindicada la cura de sol en las enfermedades agudas, salvo contados casos, nerviosas, cardíacas, con tendencias a irritaciones o inflamaciones del aparato digestivo, estómago, intestino, hígado y en algunas afecciones del aparato respiratorio, debiendo siempre antes de comenzar a tomar los baños de sol, consultar con el médico si existe algún inconveniente o peligro para tomarlos.

Utilicemos bien, en debida forma, este manantial de salud, esta fuente de vida a la cual debemos nuestra existencia que merced a ella no sucumbimos y a la que pueblos tan antiquísimos como los egipcios, babilonios, fenicios, indios griegos y romanos rindieron culto; astro, del cual se han ocupado multitud de sabios, astrónomos y filósofos y al cual hasta la música le ha rendido vasallaje, pues el mismo genio del arte, el maravilloso creador de la melodía infinita, el inmortal Ricardo Wagner le ha rendido pleitesias y homenaje en una admirable página, sublime como todas las suyas: en su "Himno al Sol".

Dr. Rafael Garrido Lestache.

Nieva de Camerco.

ANTONIO SEGÚ

COMPRA FINCAS

Méndez Núñez, 21, bajos
Teléfonos 748 R - 748 X
TARRAGONA

VENTA-ADMINISTRACION

Próxima inauguración de la emisora local

E. N. J. 33 Tarragona



RADIO TELEFUNKEN

TELEFUNKEN RADIO, anticipándose ya al éxito de esta nueva emisora local, presenta el nuevo receptor W. L. 122 de 3 válvulas y altavoz al precio excepcional de

225 pesetas

Distribuidor oficial:

Juan Bonada

Unión, 26 TARRAGONA Teléfono 412



¿Siente Vd. cansancio? El cansancio y el decaimiento físico-moral tienen su origen en la **ANEMIA** cuya enfermedad se combate eficazmente con el insuperable tónico-restaurador larabe de **HIPOFOSFITOS SALUD**

Por sus efectos rápidos y seguros se recomienda por los médicos y está aprobado por la Academia de Medicina

Tómelo y recobrarás sus energías

De uso en todo tiempo No se vende a granel



